
 2023年度 秋の留学フェア 
 イベントレポート 

 ⽂責︓⽯塚⽂⼦・後藤菜南 

 こんにちは︕学⽣留学アドバイザーアシスト班です。 

 2023年10⽉6⽇(⼟)・7⽇(⽇)の2⽇間かけて開催された秋の留学フェアにおいて、「パネルディス 
 カッション『秋の留学フェア〜さあ、世界への扉を開こう〜』」と「留学相談ブース」の２つをアシ 
 スト班主催で⾏いました。 

 1. 企画概要 

    本イベントではパネルディスカッションと留学アドバイザーによる個別相談ブースを通じて、出願 
 を考えている学⽣が留学先地域や⼤学への具体的なイメージを膨らませ、適切なプログラム選択がで 
 きる様に情報提供やアドバイスの提供を⽬指しました。また、出願に難しさを感じている学⽣に対し 
 ては、後悔のない決断ができるようサポートすることを⽬的としました。 

 a．パネルディスカッション 
 出願を控える学⽣が抱えやすい悩みを不特定多数に向けた講演を通じて解決することを⽬的としまし 
 た。「出願前に抱えやすい悩みや疑問」「留学⽣活の具体的なイメージを与える」という2つを基準 
 に、留学費⽤、現地でのトラブルなどをテーマにディスカッションすることで、来場者の留学に対す 
 るイメージを膨らませることを⽬指しました。 

 b．個別相談ブース 
 出願を控える学⽣1⼈1⼈に対して、より親密に相談に乗ることを⽬指しました。個別相談ブースでは 
 多種多様な留学経験者を集め、学⽣の相談に乗り、有益なアドバイスを提供することを⽬的としまし 
 た。 

 c．全体⽬標 
 来場者⽬標 
 ・パネルディスカッション︓各⽇100⼈（2セッション実施） 
 ・個別相談ブース︓各⽇100⼈（2⽇間実施） 
 満⾜度⽬標 
 ・アンケート5段階評価のうち「4」以上が8割、「1」、「2」の評価なしを⽬標 
 （パネルディスカッション、相談ブースそれぞれでアンケートを実施しました） 

 2. 開催⽇時・場所・形式 
 a. パネルディスカッション「秋の留学フェア〜さあ、世界への扉を開こう〜」 
 ＜場所＞ 
 国際会議場井深⼤ホール 
 ＜⽇時＞ 
 2023年10⽉6⽇（⾦）12:30〜13:00 
     10⽉7⽇（⼟）10:30〜11:00 
 ＜形式＞ 
 司会者（各⽇1⼈）がパネラー（各⽇3〜4⼈）にテーマを提⽰し、各々の留学経験を語る。 



 ＜テーマ内容＞ 
 ・登壇者紹介 
 ・各⼤学・プログラムを選んだ理由、重視したポイント、志望順位の付け⽅（反省点含め） 
 ・留学にかかる費⽤（学費、⽣活費、寮・アパート費⽤、奨学⾦） 
 ・留学中の⼀⽇（授業の時間割含め） 
 ・留学中に気を付けておいた⽅がいいこと（トラブルやTips） 
 ・最後のメッセージ（留学中に楽しかったこと・学んだこと） 

 b. 個別相談ブース 
 ＜場所＞ 
 国際会議場1階ロビースペース 
 ＜⽇時＞ 
 2023年10⽉6⽇（⾦）12:30〜16:00 
     10⽉7⽇（⼟）10:30〜16:00 
 ※最終受付16︓00 終了時刻17︓00 
 ＜形式＞ 
 学⽣アドバイザーを数⼈配置し、相談者の要望に合わせて⼀対⼀の個別相談を実施しました。相談者 
 の多岐にわたる要望に答えるために、多様な留学先地域、プログラム・学部のメンターを配置しまし 
 た。 

 c. 当⽇の様⼦ 
 相談ブースの様⼦です。2⽇間とも多くの来場者で賑わっていました♪ 



 こちらはパネルディスカッション「秋の留学フェア〜さあ、世界への扉を開こう〜」の様⼦です。 

 3．来場者の感想 
 秋の留学フェアを通じて、2⽇間合計で718名(パネルディスカッション207名・相談ブース511名)の 
 学⽣の⽅々にイベントにご参加いただきました。相談ブース、パネルディスカッション共に  「アン 
 ケート5段階評価のうち『4』以上が8割  となることを⽬標と定めていましたが、アンケート結果、相談 
 ブースでは、93.5 %、パネルディスカッションでは94.6%もの満⾜度を達成することができ、学⽣留 
 学アドバイザー⼀同、⾮常にうれしく思います。 

 相談ブースに関して、「実際に留学に⾏った学⽣のリアルな話が聞けて、留学のイメージが湧い 
 た」、「  親⾝に⾊々と教えてくれた。楽しく話せたので、聞きたいことを気兼ねなく聞けた  」、「  学 
 業に関わることだけでなく、私⽣活のことも聞くことができてよかった。  」などのポジティブな感想 
 を多くいただきました。 

 ⼀⽅、「当⽇の  アドバイザーシフト表に留学した時の学年と、留学中の使⽤⾔語を記載して欲しかっ 
 た  」、  「⼤学名・国名が⾒づらく、どのブースに⾏けば良いのかわからなかった」、「並ぶ列が⻑過 
 ぎた」  などの意⾒もいただきました。 

 パネルディスカッションに関しては、「  実際に留学を経験されたかたの貴重なお話が伺えて⼤変参考 
 になった  」、「  費⽤や留学中のスケジュールなど気になっていたことを詳しく聞けて良かった  」、 
 「⾃分が気になる国や地域に留学した学⽣の体験談を聞けて有意義な時間だった」などのポジティブ 
 な感想を多くいただきました。 

 ⼀⽅、「  パネラー同⼠のやり取りがあった⽅が良かったと思う。  」、「アジア圏など他の国の⼈の留 
 学体験談も聞いてみたい」「年に何回も開催してほしい」といった意⾒もいただきました。 

 これらの意⾒を踏まえ、今後のイベントがより良いものとなるよう改善を続けていきたいと思いま 
 す。 

 4．まとめ 

 本イベントを通じて留学経験者の「⽣の声」をお届けすることで、来場者のみなさまの⼤学⼊学後の 
 過ごし⽅の選択肢の⼀つに、「留学」が加わるきっかけとなりましたら幸いです。⾄らぬ点も多々 
 あったかとは思いますが、留学センター職員のみなさま、 運営に携わってくださった学⽣留学アド 
 バイザーのみなさまからのご協⼒のおかげで、無事実施することができました。みなさんからのご意 



 ⾒を活かし、今後も留学を⽬指す学⽣を後押しするためのイベントを企画して参ります。引き続きよ 
 ろしくお願いいたします。 


